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穗民眾截貨車 400貓狗得救
玉林狗肉節下月將至 保護人士與商販矛盾緊繃
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香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）無獨有
偶，去年廣西玉林狗肉節期間，各地愛狗人士聚
集玉林共花費50餘萬元買下救出的1,381條狗，
因為數量太大，物資緊缺等客觀因素，最終僅剩
下400餘隻，與此次廣州義工們救出的動物數量
相當。
對於這種看似是道德文化範疇的「狗肉之

爭」，法學專家們則認為，應該回歸法律渠道論
斷是非。西北政法大學動物保護法研究中心教授
孫江曾表示，食品安全法中明確了食品安全統一
治理和安全風險，而現有貓狗產業鏈中的捕殺、
販賣、銷售等環節基本屬於不符合食品安全的違
法行為。
現今內地並沒有關於貓狗肉的屠宰檢疫規程。

「國家屠宰檢疫相關部門制定了專用規範，但該規
範除豬、牛、羊、家禽外，只涉及馬、騾、驢、駱
駝和家兔。世界上也未有關於貓狗的食品安全標
準，所以貓狗屠宰是百分之百的私屠濫宰。」西北
政法大學刑事法學院教授、中國法學會食品安全法
治研究中心西安分中心主任舒洪水說。

無衛生標準含狂犬病隱憂
「目前在市場中流通的狗肉既無集中宰殺環

節，也沒有強制的檢疫程序，其背後蘊含着嚴
重的食品安全隱憂。」舒洪水認為，對貓狗的
私屠濫宰，大大增加了狗肉攜帶狂犬病以及其
他傳染病的風險，也無能力對糞便廢水和屠宰
過程中的其他固體廢棄物進行無害化處理。

劉伯
小型水族店店主

「我平時在街
上看見受傷的貓
狗也會通過網絡
聯繫動物保護組
織來救治，對於
玉林狗肉節這種
傳統，我堅決反
對。」

「因為自己也
有養寵物，所以
平時不吃貓狗，
覺得不太能接
受。但我也覺得
沒有必要強行阻
止玉林狗肉節，
畢竟每個地方都
有自己的傳統文
化。」

■資料來源：記者帥誠整理

阿琴
公關公司職員

專家：屠宰貓狗違食安法

據了解，事發當晚11時許，有民眾在廣州荔灣區黃沙大道發現一輛
改裝過的貨車內裝載了大量貓狗，隨即攔下該車擴散消息。之後

大批愛心人士自發聚集到現場營救，民警也聞訊趕來。

狀態皆差傷痕明顯
從義工在網上爆料的現場圖片可以看出，這輛車牌為粵QY499的貨車
後車廂被改裝圍蔽，車內裝載了狗、貓、羊、鴨等大量動物，外圍則用
幾箱海鮮遮擋。義工表示，貨車上用來關貓狗的籠子上均貼有一張黃色
紙條，寫着「××華記」「陽×佬」等店名，顯然這些動物看起來是要
送去餐館的。而貨車司機在警方到場詢問時，不願透露買賣雙方信息，
也無法出示檢疫證明，最終寫下自願放棄貓狗的協議。經過現場志願者
的不懈努力，貨車上約四百隻貓狗被全部卸下運走安置。
在四個小時的轉運後，被營救的動物全部安置在一名義工提供的倉庫
裡。據負責轉運的義工介紹，這些貓狗體型不一，但精神狀態都很差，
有些身體表面還可以看到明顯傷痕，有兩隻貓媽媽被「解救」後還在倉
庫生下多隻貓寶寶，另外也有幾隻貓被送到倉庫時已經傷重死亡。

疑偷家養寵物出售
據負責統計貓狗情況的義工小陳介紹，按照已經清點的情況看，被
解救的貓狗中不乏高貴品種，「有隻諾威狗市場價都要五六千元，貓
也有很貴的，還有不少貓狗帶着項圈，明顯是家養寵物。」對於這些
貓狗的處理，小陳直言，他們這些愛貓狗人士也是第一次見到這種陣
仗，「現在只能是走一步看一步，先把它們照顧好再說。」小陳還呼
籲街坊，如果家中有丟失的貓狗，請帶上狗牌、疫苗本、照片等相關
證明前來現場認領，而如果有想領養寵物的民眾，也可以到場詳談。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）一年

一度的廣西玉林狗肉節又將於6月21日夏至

這天到來，動物保護人士與狗肉商販們的矛

盾也隨着這天的臨近而日趨明顯。廣州近日

發生一宗大規模貓狗營救行動，最開始一名

途人在深夜發現一輛滿載貓狗的貨車，隨後

大量愛心人士和義工趕到現場，警方也聞訊

趕來，經查證貨車司機無檢疫證明，車上關

着約400隻貓狗，顯然是要送去餐館的。被

營救後，貨車上的貓狗被義工暫時安置在廣

州芳村一倉庫內。

■■去年愛心人士從玉林狗肉節上解救的狗去年愛心人士從玉林狗肉節上解救的狗。。
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香港文匯報訊（記者俞晝杭州報道）受外交部邀請，本
報記者昨日上午實地探營了2016年G20峰會新聞中心，新
聞中心位於杭州國際博覽中心，佔地面積超過1萬平方
米，可以容納4,000至5,000名記者。目前新聞中心正在緊
張的施工中，預計兩個月內完工。
進入新聞中心需要經過兩道安檢，一道是金屬探測儀安

檢，一道是對包內物品的安檢，由於安檢儀器還未到位，
安檢人員打開記者的背包進行了查看。走進仍在施工的新
聞中心，除了施工人員，隨處可見「禁止入內」的圍欄、
警車、特勤人員和警犬，安保工作十分嚴謹。
據新聞中心的設計施工單位——北京設計院的工作人員

黃盛業介紹，新聞中心設置了綜合服務區、媒體公共工作
區、媒體專用工作區、新聞發佈廳、演播室、公共信號與
衛星傳送區、休息區、餐飲服務區等15個功能區，功能區
均在同一平層，地下還有一個24小時提供用餐服務的媒體
餐廳。其中，最大的新聞發佈會場地佔地面積488平方
米，可同時容納500名記者。

每5平米鋪設無線網絡
「我們曾是北京APEC會展中心的設計施工方，這次本

着綠色、環保的要求，在杭州奧體會展中心的基礎上進行
改造，整個工期花了一年多的時間，目前大部分工程已完
成，只剩下燈具照明、地毯傢具擺放等裝修收尾工作，預
計兩個月後新聞中心將正式竣工。」
對於記者最關心的衛星網絡問題，黃盛業表示，新聞中

心按5平方米一個工位進行了無線網絡的鋪設，此外，新
聞工作室每個座位下面都有網線接口。目前仍在與電信調
試信號強度，但一定能滿足記者的發稿需求。

G20新聞中心 可容納5000記者

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）27日下
午，自今年首個熱帶低壓在廣東陽江市沿海地區
登陸以來，廣東已有19個市縣相繼發佈了颱風預
警，受暴雨影響，信宜一座橋樑垮塌，一台大巴
陷落。

現八至九級大風
廣東省氣象局網站公佈信息顯示，受熱帶低壓

影響，27日到28日，粵西、珠江口兩側市縣和肇
慶、清遠、韶關先後遭遇大雨到暴雨局部大暴雨
的降雨過程。同時，熱帶低壓還致使珠江口以西
沿海市縣、廣東沿海海面和南海北部海面出現了
8級至9級大風。27日12時，湛江海事局發佈防
抗熱帶低壓Ⅲ級響應指令，瓊州海峽抗7級風及

以下客船停航，沿海商船按計劃陸續進入防颱錨
地。
28日，廣東信宜市相關部門透露，受今年首個
熱帶低壓帶來的暴雨襲擊，廣東省道達北線
（S370）西江小橋28日凌晨被洪水沖斷，橋樑垮
塌，一台40座大巴陷落，車上9名人員全部獲
救，2人受皮外傷，已無大礙。目前，此段道路
交通中斷。
廣州南沙地區也於28日午間發佈了暴雨黃色預

警，在暴雨暫停的間歇，有網友晒圖抱怨，連日
暴雨使得白蟻飛進家中，也有經驗豐富的民眾早
早換上了涼拖鞋出門。據廣東省氣象部門預測，
29日至30日，除珠三角和粵西市縣有中雨和局部
暴雨外，其餘市縣主要以多雲天氣為主。

香港文匯報
訊（記者 帥誠
廣州報道）27日
下午，2016 穗
港澳台科技產業
發展論壇在廣州
召開，來自香港
中文大學、澳門
大學及內地的專

家分別上台，就大數據與智慧城市等話題作主題報告，探
討了大數據分析可靠性、可持續人居環境建設等議題。
來自香港中文大學工程學院的副院長黃錦輝作為主講嘉

賓，從多個角度重點討論了當下熱門的大數據分析是否可
靠。他表示，現在網絡中可見的數據中存在許多垃圾信
息，這在很大程度上會影響大數據分析的準確性，而由於
網絡的高度自由性，政府在這方面也很難做到統一監管。
他還建議，內地政府可以效仿香港在各個領域建立監管委
員會來保障大數據信息的可靠性。
香港中文大學教授鄒經宇則從兩岸三地視角討論可持

續人居環境建設，他認為，珠三角、長三角城市群尤其
是其中的超大型城市在節能環保方面還有待改善。他建
議在電力節能方面，可以效仿日本的發電廠，「在考察
中我發現，日本的電廠會在電力過剩時降低電價，這樣
日本居民可以在降價時段做洗晾衣服等耗電量較大的事
情，發電廠也可以節省擴建儲電設備的費用，通過這種
主動引導的方式達到節能。」
鄒經宇還在報告中坦言，當前香港的人口老齡化比例

已經高達1：4，內地的老齡化程度也很高，從智能到智
慧城市的轉變十分迫切。
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香港文匯報訊 改革強軍穩步推進，軍
事傳媒再添新軍。經有關部門批准，由陸
軍政治工作部主辦的《人民陸軍》報於5
月28日創刊發行，成為陸軍唯一一張面向
基層部隊發行的報紙。
據新華社報道，《人民陸軍》報作為陸

軍黨委機關報，是我黨我軍宣傳思想工作
的一個重要陣地，將始終堅持信黨為黨、
堅持強軍為本、堅持創新為要，積極宣傳
黨的理論和路線方針政策，弘揚先進文化
和新風正氣，交流推廣陸軍部隊建設的新
鮮經驗，當好陸軍黨委喉舌，當好廣大官
兵益友，努力建成與陸軍使命地位和發展
形勢相適應，有思想深度、文化厚度，內
容豐富、形式活潑的軍事媒體宣傳和信息
傳播平台，為建設一支強大的現代化新型
陸軍、實現強軍目標提供有力輿論支持。

發光穿戴應用領域取得進展
香港文匯報訊 中國科學家近日研製出

具有高效率和高機械穩定性的可拉伸有機
電致發光器件（Stretchchable OLED，簡
稱SOLED），推動了SOLED在可穿戴設
備應用領域取得新進展，該研究於2016年
5月17日發表在國際著名學術期刊《自然
通訊》雜誌上。
據新華社報道，這一製備方案具有工藝
簡單、成本低、與OLED製備工藝相兼
容，材料和器件結構靈活等優點，為設計
和製備具有更高效率的單色甚至白光
SOLED提供了有效途徑，推動了SOLED
在可穿戴設備應用領域向前邁進。上述研
究得到了國家自然科學基金資助。

■香港中
文大學工
程學院副
院長黃錦
輝正在演
講。

記者記者
帥誠帥誠 攝攝

■■新聞中心內隨處新聞中心內隨處
可見特勤人員與警可見特勤人員與警
犬犬，，安保嚴謹安保嚴謹。。

記者俞晝記者俞晝攝攝

■■北京設計院工作人員黃北京設計院工作人員黃
盛業介紹新聞中心情況盛業介紹新聞中心情況。。

記者俞晝記者俞晝攝攝

■■廣州市民拯救困在籠中的廣州市民拯救困在籠中的400400隻貓狗隻貓狗。。記者帥誠記者帥誠攝攝

■■民眾把拯救出的貓狗放置在廣州芳
村的一個倉庫中。 記者帥誠攝

■■營救出的貓狗中不少精神狀態很差
且傷痕纍纍。 記者帥誠攝

■■《《人民陸軍人民陸軍》》報昨日正式創刊報昨日正式創刊。。
網上圖片網上圖片

■■信宜西江小學附近的一處橋樑受信宜西江小學附近的一處橋樑受
暴雨影響暴雨影響，，發生垮塌發生垮塌。。 網上圖片網上圖片


